

# Granada Hoy

www.gradahoy.com

Los empleados del **comercio** no renuncian a la subida salarial del 3 por ciento y mantienen la convocatoria de **huelga** para los días 18 y 23 **P19**



**Quique Pina**, nuevo presidente del Granada CF tras la celebración de una **asamblea** extraordinaria que agasaja la figura de Ignacio Cuerva **P48 Y 49**

6-8 EL CONJUNTO HOTELERO PERTENECIÓ A UN EMPRESARIO LIBANÉS

## CajaGranada busca clientes con 14 millones para un hotel embargado

**Dato** El Banco Pastor y la caja granadina se reparten el complejo Las Dunas de Málaga

**Pisos** La entidad de ahorros tiene ya una bolsa inmobiliaria de 250 propiedades



**Luis González**  
El gerente de Emasagra será el 'número dos' de la caja a propuesta del PP

CajaGranada ha incluido en su bolsa inmobiliaria producto de los impagos de hipotecas el apartahotel de cinco estrellas Las Dunas, situado en la Costa del Sol. La entidad tiene otros 250 inmuebles a la venta, la mayoría de clientes de Granada.

12 EL RECTOR DE SEVILLA PROTESTA EN MADRID

### La Junta pide a la UGR que "mejore y rectifique" si quiere la Excelencia

● El consejero de Innovación advierte de que no se usen las universidades para la confrontación

24 FUE CONSEJERO DE UNICAJA



Ginés García Beltrán.

El Vaticano elige a un cura de 48 años de Almería nuevo obispo de Guadix-Baza

38 ZAPATERO DICE QUE NO SE CERRARÁN WEBS

### La Red se rebela contra la prohibición de las descargas

● El proyecto 'antidescargas' podría revisarse

AT 57 Y 58 CEREMONIA DE RECUERDO EN EL PALACETE DE ALCÁZAR DEL GENIL



Carolyn Richmond, ayer, junto al limonero bajo el que yacen las cenizas de su marido.

MARÍA DE LA CRUZ

## Ayala, a la sombra del limonero

● Las cenizas del escritor descansan desde el pasado martes junto a un pequeño árbol en su Fundación

A los pies del limonero, y en una urna biodegradable que se irá fundiendo con la tierra con el paso del tiempo, reposan ya los restos de Francisco Ayala. Su viuda,

Carolyn Richmond, que pasará a ser la nueva presidenta de honor de la Fundación que lleva el nombre del escritor, reconoció que lo echa "terriblemente de menos".

**HOY**  
▶ **MANTELERIA PARA 6 COMENSALES**  
Recorta el **CUPÓN 10** y llévate la por **19,95€**

**PRÓXIMO DOMINGO**  
▶ **CD LOS ALJIBES**  
por sólo **1€**

▶ **MINI ORDENADOR SONY VAIO**  
Recorta la **CARTILLA** y el precio se lo pones tú. Elige la opción que elijas, **FUNDA Y RATÓN DE REGALO**

▶ **SUPERTELE**  
**POR 0,60€ MÁS**

## Granada

# El PP apuesta por Luis González como número dos de CajaGranada

El gerente de Emasagra será el vicepresidente primero de la entidad, con cargo ejecutivo • Sebastián Pérez dice que su equipo reúne el perfil político y el profesional

Guillermo Ortega / GRANADA

Luis González Ruiz será el hombre fuerte del PP en los órganos de dirección de CajaGranada. El partido ha propuesto oficialmente que el actual gerente de la Fundación Emasagra sea el vicepresidente primero, con cargo ejecutivo, de la entidad financiera. En la práctica será el número dos de la misma, sólo por detrás de Antonio Jara.

El nombramiento de González puede darse por hecho porque en el pacto suscrito en septiembre entre PSOE y PP para la renovación de los cargos de dirección de la caja se fijó que los populares designarían al vicepresidente primero, que ahora, a diferencia del anterior manda-

Sebastián Pérez

Presidente provincial del PP

Este grupo se pone al servicio de Jara. No son tiempos para veleidades con nuestro buque insignia"

to, tendrá rango ejecutivo. Se incorporará a su nuevo puesto en febrero, cuando finalice el proceso de sustitución parcial de cargos en la entidad de ahorro.

González sustituye a Juan Ramón Ferreira, que se va en cierto modo obligado por la Ley de Cajas, al haber cumplido dos mandatos. Para él y para los otros directivos que se van tuvo ayer palabras de elogio el presidente provincial del PP, Sebastián Pérez. "Sin su trabajo, CajaGranada no sería lo que es", dijo.

Sebastián Pérez presentó ayer oficialmente a González y a varios de los componentes del nuevo equipo que presenta el PP para la caja. Lo definió como



Sebastián Pérez, con dirigentes provinciales del PP y componentes del futuro equipo directivo de la caja. PEPE TORRES

## Caras conocidas entre las propuestas

En el equipo de personas propuestas por el PP -ayer no estaban todas las que son, pero sí eran todas las que estaban- hay nombres ciertamente conocidos. Entre otros, posaron para la foto el abogado José Miguel Castillo Calvín, el cardiólogo Manuel Jiménez, el ex concejal y empresario César Díaz, Estefanía Pérez Soler, gerente del Colegio Oficial de Titulados Mercantiles y Empresarios, o Antonio Pipó, ex vicepresidente de la Diputación y de la Caja de Ahorros de Granada, ahora CajaGranada.

"un grupo de personas solventes, serias y honestas, un grupo que combina la faceta política con la profesional y que enriquece el pacto que suscribimos con el PSOE", dijo el presidente de los populares, que prometió que ese equipo "pasa desde ya a un segundo plano y se pone al servicio del nuevo presidente, porque no son tiempos para veleidades con nuestro buque insignia financiero. En CajaGranada no va a haber grupos; todos van a remar en la misma dirección, va a haber un solo equipo y un solo presidente, que se llama Antonio Jara. Eso, que quede claro", zanjó.

Luis González, por su parte, definió CajaGranada como "un organismo vertebrador de la sociedad de Granada, de Jaén y del resto de los sitios donde es-

tá" e hizo suyos los planteamientos que lanzó Antonio Jara cuando trascendió que sería el sustituto de Antonio Claret en la presidencia.

"Defendemos la autonomía, estabilidad, solvencia e independencia de la caja", afirmó, y agregó que era consciente de que tenía por delante un trabajo difícil - "Vas a pasar malos ratos", le advirtió, medio en broma, Juan Ramón Ferreira- pero que era una "una nueva etapa apasionante".

Ferreira, por último, calificó el trabajo realizado por el equipo saliente de "correcto en una situación económica complicada. Creo que gracias a ese trabajo, y por supuesto al de los 2.500 empleados, CajaGranada ha sorteado la tormenta mejor que la media de las cajas".

Más de treinta años vinculado a la entidad financiera granadina



Luis González Ruiz.

La docencia y la cultura han sido dos de las actividades en las que ha trabajado González

G. O. / GRANADA

Granadino de 47 años, Luis González Ruiz es licenciado en Geografía e Historia y doctor en Historia Contemporánea por la Universidad de Granada. Ejerce como profesor de Teoría e Historia Económica en la Facultad de Económicas y de Historia Social y Política de España en la de Ciencias del Trabajo.

Su relación con el mundo financiero comenzó en 1977 como empleado de la Caja General de Ahorros de Granada, donde fue, entre otras cosas, jefe de los departamentos de Contabilidad y Comunicación, director de la Obra Benéfico Social y responsable de administración de clientes de fondos de inversión y valores.

Como director de la Obra Social impulsó numerosas actividades en el ámbito cultural y educativo, con la puesta en marcha de exposiciones de El Greco, Zuloaga o Zurbarán o la programación de conciertos de música antigua y contemporánea.

Desde principios de 2008 es director gerente de la Fundación Emasagra.

Granada Hoy invita a sus suscriptores al fútbol



CAMPEONATO NACIONAL LIGUERO | SEGUNDA DIVISIÓN 'B' GRUPO IV | JORNADA XVI

Nuevo Estadio de Los Cármenes  
Domingo 6 de Diciembre 17:00 horas

Haga la reserva de su entrada llamando al teléfono 958 80 95 00 de 10:00 a 14:00 horas. (Dos entradas por suscriptor)





Los primeros esquís de la temporada comenzarán a llegar mañana, día de apertura de las pistas.

FOTOGRAFÍAS: JESÚS OCHANDO

## La ocupación superará el 50% durante el puente

La inauguración de la estación de esquí de Sierra Nevada ha generado muchas expectativas entre los deportistas de todo el territorio nacional. La directora de Ceturisa, María José López, aseguró ayer que hasta la fecha se han vendido muchos más forfaits que en el mismo periodo del año anterior. "Hemos superado con creces las ventas del año pasado, sobre todo por la venta online", indicó la responsable de la empresa gestora de la estación de esquí. Además, las previsiones hoteleras para este puente, a pesar de que se limitará el aforo a 1.000 esquiadores al día, no son nada negativas. La veintena de hoteles que estarán abiertos durante los días festivos tienen confirmada ya una ocupación media del 50%, aunque la directora de Ceturisa aseguró que probablemente este porcentaje crezca durante los próximos días como consecuencia de las reservas de última hora.

# La Sierra inaugura la temporada con un forfait especial para parados

La estación de esquí abrirá mañana con apenas 1,7 kilómetros de pistas esquiabiles, por lo que establecerá un cupo máximo de 1.000 esquiadores al día

G. S. M. / GRANADA

Con una semana de retraso respecto a las previsiones iniciales y sin la alegría del año pasado —aunque con la "ilusión" y el "optimismo" intactos—, la estación de esquí de Sierra Nevada inaugurará mañana la temporada 2009-2010. Las últimas nevadas permitirán a la estación abrir alrededor de 1,7 kilómetros de pistas esquiabiles, lo que obligará a Ceturisa, la empresa que gestiona la estación invernal, a limitar el aforo durante el puente a un millar de usuarios al día para garantizar su seguridad y a reducir a la mitad el precio de los forfaits.

No en vano, como destacaron ayer la directora y el vicepresidente de Ceturisa, María José López y Francisco Cuenca, la seguridad, la calidad y la sostenibilidad de la estación de esquí son las bases sobre las que la empresa gestora de Sierra Nevada ha elaborado su plan estratégico para una temporada clave. "Esta es la primera temporada de una nueva época. El horizonte de la Universiada de 2015 nos lleva a convertirnos en una estación puntera, más moderna y de máxima calidad tanto en el área de nieve como en los servicios", explicó Cuenca, que recordó que la inversión de más de 6 millones de euros realizada hasta la fecha para



1. La directora y el vicepresidente de Ceturisa, María José López y Francisco Cuenca, en la rueda de prensa de inicio de temporada. 2. Las máquinas quita-nieves y los trabajadores de la estación invernal trabajan sin descanso para tener las instalaciones en perfecto estado. 3. Las instalaciones mecánicas como telecabinas y telesillas realizan pruebas durante estos días para comprobar su correcto funcionamiento.



2



3

mejorar las pistas y las infraestructuras de la estación de esquí le permitirán "dar un nuevo salto de calidad".

En este sentido, Cuenca hizo referencia a la apuesta de Ceturisa por la movilidad. Además de la puesta en marcha de un nuevo parking de 700 plazas junto al Centro de Alto Rendimiento Deportivo, el vicepresidente de la gestora de Sierra Nevada anunció que se ha habilitado una nueva línea de autobuses desde el Palacio de Deportes —que funcionará los días de temporada alta con cuatro frecuencias de subida y otras cuatro de bajada— y que se ha aumentado la frecuencia del autobús interno de Pradollano para mejorar la accesibilidad interna.

**Francisco Cuenca**  
Vicepresidente de Ceturisa

“Esta es la primera temporada de una nueva época con el horizonte de la Universiada de 2015”

La directora de Ceturisa desgrana las cinco grandes novedades que trae la nueva temporada para los amantes del esquí. En consonancia con los tiempos que corren, Ceturisa ha puesto a disposición de los desempleados un forfait especial con un descuento del 20% sobre el precio original (sólo tendrán que abonar 33 euros en lugar de los 42 del pase normal). Además, la estación de esquí 'mirará' a las familias, que podrán disfrutar de un 2x1 para los niños; a los jóvenes, que podrán acceder a 13.000 paquetes de esquí y alojamiento; a los esquiadores mayores de 60 años, que también podrán comprar su forfait por 33 euros; y a los universitarios.

## Granada

# Soler pide a la UGR y a la US que "rectifiquen" para alcanzar la Excelencia

La Universidad de Sevilla reclama al Ministerio de Educación que revise su proyecto de CEU • Granada acepta el resultado

Redacción / GRANADA

Las críticas arrecian contra la gestión de los representantes políticos autonómicos y nacionales en la primera convocatoria de Campus de Excelencia Internacional (CEI) que concluyó la semana pasada. El descarte de la Universidad de Granada y la de Sevilla, calificadas únicamente como "prometedoras", ha provocado la indignación del PP, principal partido de la oposición en el Parlamento Andaluz, que pidió una explicación al consejero de Innovación, Ciencia y Empresa de la Junta de Andalucía, Martín Soler.

Martín Soler  
Consejero de Innovación

“Las universidades andaluzas están a tiempo de rectificar sus estrategias y hacer las cosas mejor”

“Las universidades andaluzas están a tiempo de rectificar sus estrategias para llegar a ser Campus de Excelencia Internacional (CEI)”, dijo Soler en su comparecencia ayer.

El consejero subrayó que “no se pueden usar las universidades como elemento de confrontación” e insistió en la necesidad de “reconocer y avanzar” en el proyecto de agregación de las Universidades de Sevilla y de Granada para que alcancen el reconocimiento internacional. “Los proyectos que han quedado por delante de los andaluces han sido principalmente los de agregación”, recordó Soler, quien dejó claro que “estamos a tiempo de rectificar y de hacer las cosas mejor”.



De izqda. a drcha., Luque, Lodeiro y Soler, en Madrid.

JOSÉ RAMÓN LADRA

Por su parte, el rector de la Universidad de Sevilla, Joaquín Luque, aprovechó una reunión en Madrid de la Conferencia de Rectores de Universidades Españolas con el ministro de Educación, Ángel Gabilondo, para transmitirle su “profunda decepción” y pedirle, “de viva voz”, que revise la candidatura de la US.

Luque afirmó que con esta decisión “se ha dejado a Andalucía en muy mala situación, pues sólo ha obtenido 15 millones de euros, el

10% de la financiación total y la mitad de lo concedido por el mismo concepto el pasado año”.

“Bajo ningún criterio, ni en términos políticos, ni territoriales, ni de población, ni de excelencia científica o académica, la comunidad se merece este resultado”, dijo, insistiendo en que Andalucía “ha sido la gran perdedora de esta convocatoria, cuyos primeros premios acaparan Madrid y Barcelona”.

→ Más información en página 43

## Premio para el IES La Madraza y el centro de salud de La Chana

Un programa saludable ha sido galardonado en un concurso internacional

Redacción / GRANADA

El Programa Forma Joven en el IES La Madraza de Granada por parte de los profesionales que trabajan en el centro de salud de La Chana ha ganado el premio internacional del II Concurso Iberoamericano de buenas prácticas de promoción de la salud en el ámbito escolar. Es la primera ocasión en que tal reconocimiento se hace a un proyecto cuyo objetivo central es la promoción de la salud de los más jóvenes.

En este certamen han participado escuelas y centros educativos, públicos y privados, de distintos países latinoamericanos, Caribe, EEUU, Canadá y España. La entrega del premio a los profesionales se llevó a cabo recientemente *on line* dado que el acto se desarrolló en Washington (EEUU).

Las actividades puestas en marcha tienen que ver con las distintas áreas temáticas en las que los jóvenes son más vulnerables, aquellas relacionadas con las adicciones al alcohol, al tabaco y otras dependencias; con los comportamientos referidos al desarrollo afectivo-sexual y la prevención de enfermedades de transmisión sexual y de embarazos no deseados; con la adquisición de hábitos saludables, con la adquisición de comportamientos que previenen los accidentes de tráfico y con la prevención de las alteraciones de la conducta alimentaria y de la obesidad.

Tanto la delegada de Salud, Elvira Ramón, como la de Educación, Ana Gámez, se felicitaron ayer por la consecución de este galardón otorgado por la Organización Panamericana de la Salud (OPS-OMS).

## Granada, la provincia con menor número de vertidos a sus ríos

El informe anual de Medio Ambiente señala problemas con la desertificación

Redacción / GRANADA

Granada es la provincia andaluza que cuenta con mayor biodiversidad y con un menor número de residuos vertidos a sus ríos y litoral, según un informe de la Consejería de Medio Ambiente. El documento, elaborado en 2008, hace especial mención a la diversidad de especies existentes en el Parque Natural y Nacional de Sierra Nevada, explicó ayer el delegado de Medio Ambiente de la Junta, Francisco Javier Aragón.

A pesar de ser la provincia andaluza que menos contamina los ríos y el litoral, el informe señala que hay problemas de desertificación y cierto déficit de agua debido a la sequía que sufrió Granada, que duró hasta el año pasado. Las pérdidas de suelo afectan al 9,3%, dijo el delegado, que explicó que aunque el crecimiento es paulatino, las principales zonas afectadas son el Marquesado y las Hoyas de Guadix y Baza.

Por otra parte, Granada se sitúa como la cuarta provincia de Andalucía en lo que se refiere a oferta en establecimientos turísticos superando las tres plazas por cada cien habitantes.

En cuanto a la biodiversidad, el delegado aseguró que el año pasado se descubrió una nueva población de cangrejo de río, que se sumó a las 36 ya existentes, algo que confirmó que los programas de recuperación y de erradicación de especies invasoras están funcionando.

Sin embargo, la provincia tiene que mejorar en materia de contaminación atmosférica, ya que la media de calidad de aire admisible ronda el 70%.

“La contaminación acústica es uno de los principales problemas ambientales de la capital”, comentó Aragón.

## Granada Hoy invita a sus lectores al concierto

viernes 4 diciembre 2009

Palacio de Exposiciones y Congresos, 21 h.

Obras de  
ARRIAGA  
SCHUMANN  
BEETHOVEN

ASIER POLO violoncelo  
PABLO GONZALEZ director

CONCIERTO  
SINFONICO V

Taquilla OCG  
Corral del Carbón  
C/ Mariana Pineda s/n. 18009 Granada  
Información y reservas 958 221 144  
www.orquestaciudadgranada.es  
taquilla@orquestaciudadgranada.es

Consiga dos entradas presentando este cupón en nuestras oficinas de 10 a 14 y de 16:30 a 18h.



\* Los lectores sólo podrán disponer de 2 entradas por semana para cualquier evento hasta agotar existencias.

RESA  
QUEST  
CUIDAD  
DADA  
GRAND  
9-10

SALVADOR MAS  
DIRECTOR TITULAR Y ARTISTICO

**CONFERENCIA** Almuerzo-coloquio organizado por la APD



FOTOS: JUAN CARLOS VÁZQUEZ

1. Enrique Sánchez de León, José Joly, Francisco Rodríguez, Ricardo Pumar, Luis Sánchez Manzano, Martín Soler, Santiago Herrero, Rodrigo Charlo, Eugenio Sánchez-Ramade y Felipe Medina 2. Miguel Ángel Luque, Francisco Galnares, Nicolás Jiménez, Beltrán Calvo y Valentín Alcázar. 3. Enrique Sánchez de León, Antonio Luque, Eugenio Sánchez-Ramade y José Luis de Prado.

# Soler apuesta por acercar la empresa a la Universidad

El consejero de Innovación, Ciencia y Tecnología incide en la necesidad de aumentar la productividad de las empresas andaluzas

R. E. / SEVILLA

El consejero de Innovación, Ciencia y Empresa de la Junta de Andalucía, Martín Soler, apostó ayer en el cuarto almuerzo-coloquio TOP-30, organizado la Asociación para el Progreso

de la Dirección (APD) y patrocinado por PricewaterhouseCoopers, por una reforma económica para paliar los efectos de la crisis.

Martín Soler, durante su intervención en el almuerzo con unos 50 empresarios andaluces, explicó la necesidad de aumentar, a través

de la innovación, la productividad en las empresas de la comunidad. En este sentido, afirmó que el objetivo de avanzar científicamente acercando el mundo de la empresa a la Universidad. Así, Soler explicó que la innovación debe ser una herramienta que facilite la coope-

ración tecnológica con las universidades. Los sectores tradicionales son los que principalmente deben aplicar la innovación en su producción, tanto el agroalimentario, como el turístico y el de la construcción. La Asociación para el Progreso de la Dirección (APD), creada

en el año 1956, es una entidad de formación e información, de orientación y de contactos a nivel directivo, cuyo principal objetivo es promover el intercambio de ideas, conocimientos y experiencias entre los medios directivos empresariales de nuestro país.



3

Lotería Nacional																			
SORTEO DEL JUEVES																			
SORTEO DEL DÍA 3 DE DICIEMBRE DE 2009																			
Seis series de 100.000 billetes cada una																			
Lista acumulada de las cantidades que han correspondido a cada una de las seis series de los números premiados, clasificados por su cifra final																			
Estos premios caducan a los tres meses, contados a partir del día siguiente al de la celebración del sorteo																			
0	1	2	3	4	5	6	7	8	9										
Números	Euros/Billete	Números	Euros/Billete	Números	Euros/Billete	Números	Euros/Billete	Números	Euros/Billete										
03700	300	03701	300	03702	300	03703	300	03704	330	03705	300	03706	330	03707	300	03708	300	03709	390
03710	300	03711	300	03712	300	03713	300	03714	330	03715	300	03716	330	03717	300	03718	300	03719	330
03720	300	03721	300	03722	300	03723	360	03724	330	03725	300	03726	330	03727	300	03728	300	03729	330
03730	300	03731	300	03732	300	03733	4.665	03734	60.030	03735	4.665	03736	330	03737	300	03738	300	03739	330
03740	300	03741	300	03742	300	03743	300	03744	330	03745	300	03746	330	03747	300	03748	300	03749	330
03750	300	03751	300	03752	300	03753	300	03754	300	03755	300	03756	330	03757	300	03758	300	03759	330
03760	300	03761	300	03762	300	03763	300	03764	300	03765	300	03766	330	03767	300	03768	300	03769	330
03770	300	03771	300	03772	300	03773	300	03774	330	03775	300	03776	330	03777	300	03778	300	03779	330
03780	300	03781	300	03782	360	03783	300	03784	330	03785	300	03786	480	03787	300	03788	300	03789	330
03790	300	03791	300	03792	300	03793	300	03794	330	03795	300	03796	330	03797	300	03798	300	03799	330
55400	300	55401	300	55402	300	55403	300	55404	330	55405	300	55406	330	55407	300	55408	300	55409	390
55410	300	55411	300	55412	300	55413	300	55414	330	55415	300	55416	330	55417	300	55418	300	55419	330
55420	300	55421	300	55422	300	55423	360	55424	330	55425	300	55426	330	55427	300	55428	300	55429	330
55430	300	55431	300	55432	300	55433	300	55434	330	55435	300	55436	330	55437	300	55438	300	55439	330
55440	300	55441	300	55442	450	55443	300	55444	330	55445	1.050	55446	330	55447	300	55448	300	55449	330
55450	300	55451	300	55452	300	55453	300	55454	330	55455	300	55456	330	55457	300	55458	300	55459	330
55460	300	55461	300	55462	300	55463	300	55464	330	55465	300	55466	330	55467	300	55468	300	55469	330
55470	300	55471	300	55472	300	55473	300	55474	330	55475	300	55476	330	55477	300	55478	300	55479	330
55480	300	55481	300	55482	360	55483	300	55484	330	55485	8.100	55486	300.000	55487	8.100	55488	300	55489	330
55490	300	55491	300	55492	300	55493	300	55494	330	55495	300	55496	330	55497	300	55498	300	55499	330
<b>Terminaciones</b>	6880 750 820	<b>Terminaciones</b>	151 150 891	<b>Terminaciones</b>	442 150 692 150 82	<b>Terminaciones</b>	0473 750 073 150 843 150 23	<b>Terminaciones</b>	4 30	<b>Terminaciones</b>	5445 750	<b>Terminaciones</b>	5486 1.230 486 480 86 180 6	<b>Terminaciones</b>	0677 750	<b>Terminaciones</b>	078 300 158 150	<b>Terminaciones</b>	809 240 09 30 9

**INSTRUCCIONES PARA LA CONSULTA DE ESTA LISTA**

1. Compruebe si la fecha del sorteo y el dibujo que figuran en la parte superior de la lista coinciden con los de su billete o décimo.

2. En cada columna, y sólo en ella, están todos los premios y reintegros que han correspondido a todos los números que terminan con la cifra grande que la encabezaba, clasificados en dos grupos: números completos y terminaciones.

Por ejemplo, si su número termina en 1, ha de fijar su atención únicamente en la columna encabezada con un uno. Los premios indicados en la columna números/billetes son los que corresponden a un billete o sea, a diez décimos.

3. Ve si en la columna de números aparece el que Vd. juega y, si así fuera, a la derecha encontrará acumulado el importe total de los premios que han correspondido al billete, con excepción de los especiales que figuran ya acumulados en el resudero inmediatamente anterior a esta instrucción.

4. Si no está su número completo puede tener premio en el grupo de terminaciones. Si las hay de su cifra y su número la tiene igualmente dispuesta, a la derecha encontrará el total de premios que han correspondido a todos los números que terminan con esa cifra o cifras.

Si no tiene premio por terminación de cuatro cifras, o no las hay, proceda en la misma forma con las terminaciones de tres cifras, en su caso con las de dos y, finalmente, con las de una.

<b>PREMIO ESPECIAL</b> 1.170.000 € Núm. 55486 PRIMER PREMIO	FRACCIÓN	SERIE	PREMIO ACUMULADO
	5.ª	2.ª	1.200.000 €

## Actual

# La viuda de Ayala, nueva presidenta de la Fundación

Carolyn Richmond, muy emocionada, asistió ayer a la primera reunión del patronato, en el que se aprobó un presupuesto de 265.000 euros para actividades

Jesús Arias / GRANADA

El Patronato de la Fundación Francisco Ayala, reunido ayer por primera vez tras la muerte del escritor granadino, el pasado 3 de noviembre, a la edad de 103 años, decidió ayer mantener para el año 2010 un presupuesto de 265.100 euros, prácticamente idéntico al de 2009, y un plan de actuaciones que incluye la formación de una biblioteca especializada que, a partir de este próximo año, formará parte de la Red de Centro de Documentación y Bibliotecas Especializadas de Andalucía.

En un acto en el que estuvieron presentes la consejera de Cultura de la Junta de Andalucía, Rosa Torres, el alcalde de Granada, José Torres Hurtado, el presidente de la Diputación, Antonio Martínez Caler, el rector de la Universidad de Granada, Francisco González Lodeiro, y la viuda del escritor, Carolyn Richmond, nueva presidenta de honor de la fundación, el patronato acordó que comiencen a aparecer en 2010 los primeros títulos de una colección de publicaciones de la fundación

## INICIATIVAS

En 2010 comenzarán a aparecer los primeros títulos de una colección de la Fundación

coeditada con la Universidad de Granada y la divulgación de tres documentales producidos por la fundación y el Ministerio de Cultura en los que diferentes amigos de Ayala dan testimonio de su figura.

Otras de las iniciativas que se pondrán en práctica el próximo año son la celebración, el 16 de marzo, de una fiesta con niños con motivo de la fecha de nacimiento de Francisco Ayala y de un encuentro entre nuevos investigadores, el 3 de noviembre, coincidiendo con el día de su muerte.

Tras la reunión del patronato, la consejera de Cultura, Rosa Torres, manifestó que los integrantes de la fundación han sido "privilegiados cómplices" de los deseos de Ayala, y van a continuar "haciendo posibles tales deseos". "Vamos a vivir a partir de ahora", dijo en referencia al escritor, "sin nostalgia, pero con alegría".

Luego intervino Carolyn Richmond quien, visiblemente emocionada, recordó como para ella la figura de Ayala comenzó



1. Carolyn Richmond llora en compañía de la consejera, Rosa Torres 2. Representantes institucionales, junto a limonero en que reposan las cenizas de Ayala. 3. Un momento del acto. 4. la violonchelista Carmen Coronado interpreta a Bach. 5. Rosa Torres. Fotos: María de la Cruz.

siendo la de un profesor que le infundía muchísimo respeto y termino siendo un cómplice tanto sentimental como intelectual. En una pequeña alocución titulada *Francisco, mi marido; Ayala, el escritor*, la nueva presidenta de honor de la fundación fue evocando sus recuerdos junto al escritor desde los años setenta, en que lo conoció, hasta el año 1999, en que decidieron casarse, y expresó su deseo de poder evocar, "a través de la magia de las palabras" todos esos recuerdos en un futuro.

El acto concluyó con una visita al pequeño jardín de naranjos en el que ha sido plantado un limonero cuyas raíces cobijan desde el pasado martes las cenizas del escritor granadino.

## Investigación

Por otra parte, la literatura de Ayala en la novela *El fondo del vaso* refleja que la violencia hacia la mujer se da tanto en las clases acomodadas como en las desfavorecidas. Así se desprende del trabajo de investigación titulado *Entre la estupidez y el honor: La violencia en 'El fondo del vaso' de Francisco Ayala*, realizado por la profesora Alana Gómez Gray, y publicado en la revista *Sociocriticism*, de la UGR, que dirige el profesor Antonio Chicharro Chamorro.

Alana Gómez Gray recoge en su trabajo de investigación que los dos personajes femeninos de la novela de Ayala, representativos tanto de clases acomodadas como de menos favorecidas, reciben con naturalidad los malos tratos. "Esto deja claro", afirma la investigadora, "que por muy ace-

## TEMÁTICA

Una estudio de la UGR analiza cómo Ayala estudió los malos tratos contra la mujer

lerados que vayan los cambios tecnológicos, en el ámbito privado se presentan situaciones desafortunadas que no se modifican con el paso del tiempo". *El fondo del vaso*, novela escrita por Francisco Ayala cuando vivía en Estados Unidos, fue publicada por primera vez en Argentina en 1962. Era "una época llena de avances y de modernidad", dice Alana Gómez Gray, "pero también con su lado lejano de los reflectores, donde no había grandes cambios y sí daño a las mujeres a todo lo largo y ancho del mundo, independientemente de los niveles educativos y sin distinción de clases. La violencia era parte de la vida cotidiana de las mujeres de los años sesenta del siglo XX como en los siglos anteriores".

*El fondo del vaso* trata de la desgracia del comerciante José Lino Ruiz, un sujeto de clase media que maltrata tanto a su esposa como a una empleada con la que mantiene relaciones amorosas. A las dos las engaña y contra las dos ejerce su violencia.